



LE MESSENGER

N° 3 017

Avril 2023

Frelighsburg, QC

DEPUIS 1806

FIERS DE NOTRE
PASSÉ
UNIS DANS LE
PROGRÈS

MOT DE LA MAIRESSE

Quel début de saison...

Je commence ce mot avec le mauvais état des routes qui touche toute la communauté. On a entendu et reçu beaucoup de commentaires à l'effet que cette situation était du jamais vu à Frelighsburg.

Disons que la mémoire est une faculté qui oublie car pour ma part, j'ai connu à quelques reprises des chemins en pire état que ce qu'on a actuellement.

Divers éléments météo viennent aider à garder un bon niveau de chemin, notamment de bonnes conditions avant le gel, de façon à bien préparer et bien niveler les chemins pour la saison froide, ainsi qu'un hiver avec pas ou très peu de dégel.

C'est tout le contraire qu'on a connu l'automne et l'hiver derniers, avec des chutes précoces de neige, suivies de nombreuses averses de pluie très denses, et de la neige qui est revenue rapidement couvrir le tout. Il n'a donc pas été possible de bien préparer le sol avant l'hiver. Par la suite, gel et dégel se sont poursuivis tout au long de janvier, de février et de mars, avec les résultats qu'on connaît.

Voilà pour l'état de la situation. Voici pour la suite.

Nous étudions un plan de recharge des chemins, avec une priorité établie selon l'usage et les travaux nécessaires, que nous mettrons en œuvre dès la fin du dégel et dès que les conditions météo le permettront, soit vers la mi-mai. Les fournisseurs de camions de pierre sont avisés et les niveleuses sont réservées.

Il s'agira là d'interventions que je qualifie d'urgence. En parallèle, nous rencontrons en mai nos consultants pour la programmation quinquennale des travaux de réfection des routes principales subventionné à 75 % par le ministère des Transports du Québec. Je vous reviendrai à ce sujet dès que nous aurons l'autorisation de communiquer l'information.

D'ici là, prenons notre « gaz égal », en circulant le plus lentement possible.

Chiens en liberté

On a reçu des plaintes liées à la présence de chiens qui circulent librement sur le territoire. Je vous rappelle que le propriétaire doit tenir l'animal en laisse lorsqu'il se retrouve à l'extérieur des limites de sa propriété et qu'il a l'obligation de l'empêcher de se promener seul ou d'errer sur une propriété publique ou privée.

Advenant une telle situation, la Municipalité se réserve la possibilité de faire appliquer le Règlement concernant le contrôle des animaux par un agent de la paix de la Sûreté du Québec.

Une belle pensée pour finir...

Celle de l'ouverture, le 11 avril, du service de garde en communauté **MININATURE**. Un beau début d'aventure aux 12 enfants de Frelighsburg qui y séjourneront, ainsi qu'à Lynn et Suzanne leurs deux éducatrices!

Bon printemps!

Lucie Dagenais

450 298-5133, poste 126 ou mairese@frelighsburg.ca

MUNICIPALITÉ

Conseil municipal

La prochaine séance du Conseil municipal aura lieu le **lundi 3 avril 2023** à 19 h. Pour envoyer une question au conseil municipal, consulter l'ordre du jour ou participer à la séance en ligne : frelighsburg.ca/conseil.

NOUVELLES DES COMITÉS CONSULTATIFS

Environnement

Deux bonnes pratiques en matière de récupération du verre!

- 1) Déposez les bouteilles consignées chez les marchands en alimentation qui en font la récupération. Ces bouteilles sont par la suite triées par couleur et sont chauffées en vue d'en fabriquer de nouvelles.
- 2) Déposez le verre non consigné dans des conteneurs de verre désignés à cet effet. Pourquoi là plutôt que dans votre bac bleu? Lorsque le verre est mis au recyclage, il n'est pas traité de façon optimale et peut même contaminer les autres matériaux du bac en se cassant. **Alors que dans un conteneur de verre, 100 % du verre qui y est déposé est réutilisé!**

Au Québec, de nombreuses solutions existent pour réutiliser le verre. Alors pour recycler à 100 % le verre de chez nous, déposez le verre consigné au lieu approprié et le non consigné dans l'un des deux conteneurs installés au fond du stationnement de la Station Fribourg au 45, rue Principale.

À votre agenda : le jeudi 4 mai prochain, une conférence sur les plantes exotiques et envahissantes au Beat et Betterave. Plus d'info via la page Facebook ou le site web de la municipalité.

Culture et tourisme

N'oubliez pas d'aller remplir le sondage portant sur la politique culturelle de la municipalité. C'est votre façon de contribuer à l'établissement d'une politique qui reflète vos attentes, qui correspond à votre réalité et qui tient compte de vos priorités à l'égard de la culture et du patrimoine.

Le sondage est accessible via la page Facebook de la municipalité, ainsi que sur le site web. Si vous n'avez pas accès à Internet, vous pouvez vous présenter à l'hôtel de ville pour obtenir une copie papier.

Agriculture et Foresterie - Partage de plants pour le jardin

Vous avez démarré des semis et avez des plants excédentaires? Vous désirez en obtenir gratuitement? Rendez-vous au stationnement de l'hôtel de ville, le samedi 29 avril, à compter de 13 h. Apportez vos plantules et vos contenants, il y aura de la bonne terre sur place pour faire le repiquage. Merci aux citoyens qui ont mis en place cette initiative qui s'inscrit dans le plan d'action de la communauté nourricière de Frelighsburg.

COMMUNAUTÉ

Les Soirées des possibles se poursuivent au Beat et Betterave

Une initiative de la Fiducie foncière du mont Pinnacle, en collaboration avec Vitalité Frelighsburg. Projections précédées de 5 à 7 cinéma avec nachos et bières! Ce mois-ci : le jeudi 13 avril à 19 h, présentation de *Fire of Love*, de Sara Dosa. Information et billets sur www.montpinacle.ca/activites.

Recherche de dons pour une méga vente de garage!

Le ménage de printemps approche à grands pas. Le Camp Garagona organise une vente de garage en juin et nous prenons les dons. Pensez à nous lorsque vous videz vos greniers et garages pour l'été! Contactez olivia@campgaragona.qc.ca si vous souhaitez faire un don.

AGA à mettre à l'agenda!

Le lundi 17 avril prochain dès 17 h, Vitalité Frelighsburg vous convoque à son assemblée générale annuelle au Beat & Betterave. Joignez-vous à nous pour connaître toutes les activités organisées par les différents comités de l'organisme et les projets à venir. L'envie vous prend de vous impliquer? Sachez qu'il y a de la place au sein du conseil d'administration. C'est l'occasion idéale de vous joindre à une équipe dynamique et engagée!

Adélard

En ce mois d'avril, Adélard donne gratuitement une série d'ateliers créatifs à toutes les classes de l'école de Frelighsburg sur le thème « Peindre en spray comme Riopelle ». Parallèlement à ces ateliers, l'artiste Audrey Beulé poursuit sa résidence de recherche-crédation sur l'histoire de l'abstraction au Québec sous une perspective féministe et *queer* jusqu'au 30 avril. Une exposition de ses œuvres sera présentée conjointement avec des œuvres de la collection Loto-Québec cet automne à l'église Bishop Stewart.

Heures d'ouverture de l'hôtel de ville

Du lundi au jeudi, de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 16 h 30
Vendredi : sur rendez-vous seulement

Municipalité de Frelighsburg
2, place de l'Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0
Tél. : 450 298-5133
municipalite@frelighsburg.ca



LE MESSENGER

N° 3 017

April 2023

Frelighsburg, QC

SINCE 1806

PROUD OF OUR
PAST
UNITED IN PROGRESS

A WORD FROM THE MAYOR

What a season start!

I begin by addressing the poor condition of the roads, which affects the entire community. We heard and received many comments that it was the worst ever in Frelighsburg.

Let's say that memory has a way of fading, and for my part, I have seen roads in worse condition than now.

Various weather elements help maintain roads in fair shape: favourable conditions before freezing so we can adequately grade and level roads to get them ready for the cold season, as well as winter with no or very little thaw.

But we experienced quite the opposite: early snow in the fall, followed by several events of heavy rain and snow that quickly returned to cover everything, which made it impossible to prepare the ground before winter. Then, there was a succession of freezing and thawing throughout January, February and March, with results we can see now.

As urgent remediation, we are studying a plan to top up the roads with prioritizing based on use and necessary work. We will implement this plan once the thaw period ends and weather conditions allow it, around mid-May. We have already notified gravel truck suppliers and booked graders. In May, we will meet with our consultants for a five-year repair work program for the main roads, subsidized at 75% by the Ministère des Transports du Québec. I will get back to you on this topic as soon as we have the authorization to communicate the information.

Until then, let's go easy on the gas pedal!

Dogs on the loose

We have received complaints about free-roaming dogs that create stress for residents and other animals, especially chickens.

I remind you that the applicable regulations prohibit the presence of unleashed dogs on the territory of the Municipality. If a complaint is filed and the SPA catches the dog, the owner will be responsible for all costs and fines.

Let's conclude with a pleasant thought...

I am referring to the opening of the **MININATURE** Community Daycare Service on April 11. The start of a great adventure for the 12 Frelighsburg children who will attend, and also for their caregivers Lynn and Suzanne!

Lucie Dagenais
450 298-5133 ext. 126
mairese@frelighsburg.ca

MUNICIPAL ANNOUNCEMENTS

Municipal Council meeting

The next Municipal Council meeting will be held **Monday, April 3rd, 2023**, at 7 p.m., in person and online. To send a question to the Municipal Council, view the agenda or attend the meeting, please go to frelighsburg.ca/conseil.

NEWS FROM ADVISORY COMMITTEES

Environment

Two best practices for glass recovery:

- 1) Bring returnable bottles to the food merchants who collect them. These bottles are then sorted by colour and melted to produce new ones.
- 2) Deposit non-returnable glass in designated glass containers instead of your blue bin. Why? Because when glass is recycled, the process is not optimal and broken glass can contaminate other materials in the bin. **But with a container designed for glass recovery, 100% of the glass is reused.**

There are many solutions in Quebec to reuse glass. It can be reduced to powder and mixed with eco-materials (park equipment, mineral wool, mulch for flowerbeds, etc.). And when crushed, it can also serve as an insulating layer for roads and be used in swimming pool filter systems.

So to recycle 100% of your glass, simply bring the returnable bottles to the appropriate location and drop off the non-returnable bottles in one of the two bins at the back of the Station Fribourg parking lot at 45 rue Principale.

Culture & Tourism

Don't forget to complete the survey on the Municipality's cultural policy. It will allow you to contribute to defining a policy that reflects your expectations, your reality and priorities regarding culture and heritage. You can access the survey via the Municipality's Facebook page or our website. Hard copies are also available at the Town Hall.

Agriculture & Forestry—Garden Plant Share

You have done your seedlings and have extra plants? Or you would like to have some for free? Come to the Town Hall parking lot on Saturday, April 29, starting at 1 p.m. Bring your seedlings and pots; there will be good planting soil for transplanting. Thank you to the citizens who set up this initiative which is part of the Frelighsburg Food Community action plan.

COMMUNITY

Evenings of Possibles Continue at Beat & Betterave

Brought to you by the Mount Pinnacle Land Trust and Vitalité Frelighsburg. Don't miss the Movie Happy Hour with nachos and beer before the screening Next event : on Thursday, April 13, at 7 p.m., screening of *Fire of Love*, by Sara Dosa. Information and tickets: www.montpinacle.ca/activities.

Looking for Donations for a Giant Garage Sale!

Camp Garagona is having a garage sale in June, and we are taking donations. Spring cleaning is just around the corner, so think of us when you empty your attics and garages for the summer! Contact olivia@campgaragona.qc.ca if you would like to donate items.

Add this AGM to your Agenda!

Monday, April 17, at 5 p.m., Vitalité Frelighsburg invites you to its annual general meeting at Beat & Betterave. Join us and learn about all the upcoming projects and the activities coordinated by the organization's various committees. Want to get involved? There is room on the board of directors. The perfect opportunity to join a dynamic and committed team!

Adélar

This April, Adélar is giving a series of free "Spray painting like Riopelle" creative workshops to all classrooms at the Frelighsburg school. Simultaneously, artist Audrey Beulé continues her research-creation residency on the history of abstraction in Quebec from a feminist and queer perspective until April 30. This fall, her artwork will be exhibited with works from the Loto-Québec collection at Bishop Stewart Church.

Town Hall Opening Hours

Monday to Thursday from 8:30 a.m. to 12:00 p.m., and from 1 p.m. to 4:30 p.m.
Friday : on appointment only

Municipality of Frelighsburg

2, place de l'Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0
Tel. : 450 298-5133
municipalite@frelighsburg.ca